

15 de marzo de 1974

Discurso del ministro del Interior, embajador Benito Llambí, al poner en posesión de su cargo al interventor federal en Córdoba señor Duilio Brunello.

SEÑORES, SEÑORAS:

ACABA DE PRESTAR JURAMENTO EL SEÑOR INTERVENTOR NACIONAL AL PODER EJECUTIVO DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA, SEÑOR DUILIO ANTONIO RAFAEL BRUNELLO, SECRETARIO DE ESTADO DE LA NACIÓN. SU LIMPIA TRAYECTORIA EN LA CAUSA NACIONAL; SU FINA SENSIBILIDAD POLÍTICA, SU PONDERACIÓN Y SERENA ENERGÍA, Y LA EJEMPLAR EJECUTORIA COMO FUNCIONARIO, HAN DECIDIDO AL PODER EJECUTIVO CONFÍARLE ESTA HONROSA Y DIFÍCIL MISIÓN QUE AHORA INICIA AL SERVICIO DEL PAÍS, DE CÓRDOBA Y DE SU PUEBLO.

TIENE TAMBIÉN VIRTUDES QUE LE VIENEN DE SU ANCESTRO CATAMARQUEÑO: SU MODESTIA Y ESA SENSIBILIDAD DE HOMBRE DEL INTERIOR QUE HA DE AYUDARLO PARA DEFINIR RUMBOS EN MUCHAS OPORTUNIDADES.

SÉ QUE TENDRÁ ÉXITO Y QUE CUANDO SE DESPIDA DE ESTA PROVINCIA, HABRÁ HONRADO SU MISIÓN.

DESDE ESTA CÓRDOBA DE RANCIO ABOLENGO CULTURAL, ENCLAVADA EN EL CENTRO DE LA PATRIA Y DE SU HISTORIA, EN ESTA ESPECIALÍSIMA CIRCUNSTANCIA EN QUE VIVE SU PUEBLO, QUIERO DIRIGIRME A TODOS LOS ARGENTINOS.

///

LOS PROCESOS REVOLUCIONARIOS, EN TODOS LOS TIEMPOS Y EN TODOS LOS PUEBLOS, SEÑALAN SU VITALIDAD Y SU VIGENCIA HISTÓRICA, NO EN LA FALTA DE CONTRADICCIONES, SINO EN SU CAPACIDAD PARA SUPERARLAS. LA ARGENTINA, LATINOAMÉRICA Y EL TERCER MUNDO, VIVEN HOY UNA PROFUNDA REVOLUCIÓN LIBERADORA E INTEGRADORA. CUANDO EL GENERAL PERÓN ELABORÓ SU CONCEPCIÓN ACERCA DE LA EXISTENCIA DE UNA TERCERA POSICIÓN, HACIA LA QUE SE ENCAMINABAN INCONTENIBLEMENTE LOS PUEBLOS SOMETIDOS Y EXPLOTADOS, LOS PONTÍFICES DE LA IZQUIERDA Y DE LA DERECHA, EN LOS PAÍSES AVANZADOS, ES DECIR, EN LOS PAÍSES COLONIZADORES Y BENEFICIARIOS DEL COLONIAJE, SE APRESURARON A ATACAR LAS CONCEPCIONES PERONISTAS QUE SE ATREVÍAN A EXPLICAR DE UN MODO DIFERENTE, LA REALIDAD MUNDIAL Y SUS INEVITABLES DESARROLLOS. LA SOLA LUCHA DE CLASES, PARA UNOS; LA NECESARIA CONDUCCIÓN DE LOS PAÍSES ATRASADOS POR LOS AVANZADOS, ÚNICA SOLUCIÓN POSIBLE PARA ALCANZAR SU ESTILO DE EXISTENCIA, PARA OTROS, FUERON, BAJO FORMAS DIFERENTES, LAS RESPUESTAS DE LOS TEÓRICOS O LAS ELABORACIONES MÁS ADECUADAS PARA DEFENDER LOS ANTIGUOS INTERESES DE LA POSTERGACIÓN Y EL COLONIALISMO. TAMBIÉN ENTRE NOSOTROS ENCONTRARON ECO ESAS LUCHAS DE LOS INTELLECTUALES Y DE LOS IDEÓLOGOS FORÁNEOS Y EL PERONISMO FUE, SIN MÁS, CALIFICADO Y CONDENADO. SE LE COMBATIÓ ASÍ, A VECES, POR FASCISTA Y OTRAS, POR COMUNISTA. PERO LA REALIDAD ES LA ÚNICA VERDAD, Y EL PERONISMO, QUE ES LA TEORÍA Y LA

PRÁCTICA DE LA LUCHA POR LA LIBERACIÓN NACIONAL Y SOCIAL DE LOS PUEBLOS Y DE LOS CONTINENTES SUMERGIDOS, HA HECHO SU CAMINO Y ES HOY LA CONCEPCIÓN POLÍTICA QUE, BAJO DISTINTOS NOMBRES, ACAUDILLA A LA MAYORÍA DE LA POBLACIÓN MUNDIAL POSTERGADA.

EN EL PRESENTE EL PERONISMO HA REGRESADO, LUEGO DE CERCA DE 20 AÑOS DE PERSECUCIONES Y SACRIFICIOS, AL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA ARGENTINA. EL JEFE DEL MOVIMIENTO, TENIENTE GENERAL JUAN PERÓN ES PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA POR EL VOTO DE UN 62,7% DE LOS CIUDADANOS Y TIENE EL CONSENSO DE LA CASI UNANIMIDAD DE LOS ARGENTINOS, EXPRESADO EN LAS COINCIDENCIAS PROGRAMÁTICAS CON LOS PARTIDOS OPOSITORES, SOSTENIDAS POR UN DIÁLOGO LEAL Y ABIERTO, SIN IMPOSICIONES NI RENUNCIAMIENTOS.

EL GENERAL PERÓN ARRIBÓ AL GOBIERNO HACE CINCO MESES. RECIBIÓ UN PAÍS EN RUINAS. SU POLÍTICA DE RECONSTRUCCIÓN NACIONAL, DE REVOLUCIÓN EN PAZ, Y DE INTEGRACIÓN LATINOAMERICANA, SE ENCUENTRAN CONDICIONADAS POR EL CERCO QUE HAN TENDIDO CONTRA LA ARGENTINA, EL IMPERIALISMO Y SUS AGENTES LOCALES.

DESDE DENTRO SUS ALIADOS Y AGENTES, EN CADA CASO, PROCURAN ENCONTRAR LA FORMA DE NEUTRALIZAR LOS ÉXITOS QUE SE ALCANZAN, DISMINUIRLOS O NEGARLOS. ES ESE MISMO COMPLEJO DE INTERESES EL QUE DINAMIZA POSTURAS EXTREMAS Y SE BENEFICIA CON LOS ENFRENTAMIENTOS. EMPUJA A UNOS HACIA LA EXTREMA IZQUIERDA Y A

OTROS HACIA LA EXTREMA DERECHA, QUIEREN EL CONFLICTO; QUIEREN QUE SE PIERDAN DE VISTA LOS OBJETIVOS FUNDAMENTALES, ESPERANDO QUE CAIGAMOS EN LA TRAMPA DE CONFUNDIR METAS E IGNORAR RUMBOS.

LOS LAMENTABLES EPISODIOS QUE HA VIDO LA PROVINCIA DE CÓRDOBA, Y SUS ANTECEDENTES, SE INSERTAN EN ESTE CUADRO DE SITUACIÓN. PERO LA PRUDENCIA ACONSEJA NO DEJAR DE LADO LAS EXPERIENCIAS PADECIDAS Y LAS ENSEÑANZAS QUE DE ELLAS SE DESPRENDEN.

SEÑALAMOS QUE MUCHOS DE ENTRE LOS CRÍTICOS INTERNOS Y EXTERNOS DE NUESTRA REVOLUCIÓN EN PAZ, SOSTUVIERON LA NECESIDAD DE UNA INTERVENCIÓN A CÓRDOBA, DESDE HACE MESES, FUNDÁNDOSE EN LA URGENCIA DE SALVAR A LA PROVINCIA, Y HASTA EL PAÍS, AL BORDE, SEGÚN DECÍAN, DE SER COPADO POR LA SUBVERSIÓN. NO SE PREOCUPABAN POR LAS FORMAS LEGALES Y MENOSPRECIBAN LOS LÍMITES SEÑALADOS POR NUESTRO RÉGIMEN CONSTITUCIONAL. PARA LUCHAR CONTRA LA SUBVERSIÓN RECLAMABAN QUE SE SACRIFICASE LA LEY; OTROS, EN NOMBRE DEL RESPETO A LA AUTONOMÍA PROVINCIAL Y A LOS INALIENABLES DERECHOS DEMOCRÁTICOS CONSAGRADOS POR LA CONSTITUCIÓN, EXIGÍAN VIRTUALMENTE QUE LA SUBVERSIÓN FUESE TOLERADA. PARA ELLOS, Y PARA TODOS, EL GENERAL PERÓN HA DICHO, EN REPETIDAS OPORTUNIDADES, QUE HAY QUE SER ESCLAVO DE LA LEY PARA ALCANZAR LA CALIDAD DE HOMBRE LIBRE. DE ALLÍ QUE EL PODER EJECUTIVO NACIONAL, SIGUIENDO DÍA A DÍA, CON CRECIENTE PREOCUPACIÓN

EL PROCESO DE CÓRDOBA Y TRATANDO, A CADA MOMENTO, DE INFLUIR PARA QUE LOS RUMBOS EQUIVOCADOS SE RECTIFICARAN, NO ACTUÓ SINO CUANDO LAS CONDICIONES IMPERANTES EN ESTE ESTADO FEDERAL LE IMPUSIERON RECURRIR A LAS SOLUCIONES CONSTITUCIONALES CON LA DEBIDA Y AMPLIA PARTICIPACIÓN DEL HONORABLE CONGRESO DE LA NACIÓN, LIMITANDO LA INTERVENCIÓN, DESDE EL PRINCIPIO, ÚNICA Y EXCLUSIVAMENTE AL PODER EJECUTIVO PROVINCIAL, HACIENDO CASO OMISO DE LOS APRESURADOS QUE RECLAMABAN LA INTERVENCIÓN POR DECRETO.

ALGUNOS, EN LOS PERÍODOS CRÍTICOS POR LOS QUE HA PASADO LA PROVINCIA, CLAMARON POR UNA REPRESIÓN ENÉRGICA. EN ESTE CASO HUBO DE OPTARSE ENTRE EL TIEMPO O LA SANGRE. SE AHORRÓ SANGRE, PERO, ADEMÁS, NO SE PERDIÓ TIEMPO. CÓRDOBA SE NORMALIZA; MANTIENE EN VIGENCIA SUS PODERES LEGISLATIVO Y JUDICIAL Y SABE QUE SU AUTONOMÍA SERÁ RECUPERADA EN PLENITUD.

EL PODER EJECUTIVO NACIONAL PUEDE DECIR QUE HA RESPETADO, POR SOBRE TODO, EL IMPERIO DE LA LEY, CONCIENTE DE SU RESPONSABILIDAD Y DE LOS RIESGOS QUE TRAEN SITUACIONES DE AGUDA COMMOCIÓN.

LA CRISIS QUE ORIGINÓ ESTA INTERVENCIÓN HA SIDO SUPERADA. LOS PROFETAS DE DESASTRES SE EQUIVOCARON. NO HUBO MULTITUDES ENARDECIDAS NI SANGRE EN LAS CALLES DE ESTA HISTÓRICA Y CULTA CAPITAL. FRA-CASARON LOS TEJEDORES DE DESENCUENTROS Y ENFRENTAMIENTOS. LA PROVINCIA ESTÁ EN MARCHA, AHORA, HACIA LA

UNIDAD EN LA DIVERSIDAD, PARA CONJUGAR ESFUERZOS Y SACRIFICIOS EN LA RECONSTRUCCIÓN NACIONAL Y LA REVOLUCIÓN EN PAZ. TODOS LOS ARGENTINOS NOS ALEGRAMOS Y NOS FELICITAMOS POR ELLO, PUES NO CONCEBIMOS EL PROCESO DE LIBERACIÓN SIN LA IMPRONTA DEL GENIO Y TALENTO DE LOS HIJOS DE CÓRDOBA.

QUIERO SEÑALAR QUE HECHOS COMO EL QUE DAMOS POR SUPERADO EN CÓRDOBA, Y PROBLEMAS CONFLICTIVOS EN OTROS LUGARES, MUESTRAN UN DESNIVEL DE COMPRESIÓN ENTRE LA INMENSA MAYORÍA DEL PAÍS Y ALGUNOS SECTORES ULTRA MINORITARIOS. NO SON CAPACES DE ELEVARSE A LA ALTURA DEL TIEMPO TORMENTOSO Y DEFINITIVO QUE SE VIVE. NO SE ADVIERTE QUE EN ELLO NOS VA EL DESTINO DE LA ARGENTINA Y DE LATINOAMÉRICA. EL AÑO 2000 NOS VERÁ UNIDOS O SOMETIDOS, VIENE CLAMANDO PERÓN DESDE HACE TREINTA AÑOS. Y TODOS, EN LAS VÍSPERAS DEL NUEVO SIGLO, PODEMOS YA VISLUMBRAR ESA TIERRA PROMETIDA DE NUESTRA UNIÓN EN LA LIBERACIÓN Y LA GRANDEZA, O LA FRUSTRACIÓN DEL SOMETIMIENTO Y LA DISPERSIÓN. PARA ASEGURAR QUE NO FRACASAREMOS ES INDISPENSABLE ACATAR LA CONDUCCIÓN DE QUIEN HA VISTO MÁS LEJOS Y MÁS CLARO QUE NADIE, CÓMO SE HA IDO HACIENDO LA HISTORIA DE ESTOS ÚLTIMOS DECENIOS. AGRUPARNOS A SU LADO Y SEGUIRLO SIN VACILACIONES; ESE ES EL CURSO NECESARIO DE LA REVOLUCIÓN NACIONAL LIBERADORA E INTEGRADORA LATINOAMERICANA. ES ÉL QUIEN MARCA LOS RITMOS Y SEÑALA LOS RUMBOS. QUIEN DETERMINA LOS CURSOS, LOS AVANCES Y LOS RETROCESOS; QUIEN TUERCE, EN LA OPORTUNIDAD CORRESPONDIENTE, EL TIMÓN, NADIE NI NADA PUEDE SUSTITUIR SU EXPERIENCIA Y SU LUCIDEZ POLÍTICA. NO SE REEMPLAZAN CON

CONSIGNAS, CON RECITADOS IDEOLÓGICOS NI CON PROGRAMAS TEÓRICOS, LAS REALIDADES Y SU DESARROLLO. Y SI ELLO FUERA POSIBLE, QUE NO LO ES, NADA PUEDE SUSTITUIR LA CONFIANZA OTORGADA POR TODO UN PUEBLO, Y POR TODOS LOS PUEBLOS DE UN CONTINENTE, A QUIEN REPRESENTA Y SIMBOLIZA, PARA TODOS, LA SEGURIDAD DE SU LIBERACIÓN NACIONAL Y SOCIAL Y LA INEVITABILIDAD DE SU UNIÓN DEFINITIVA.

EL ULTIMATISMO REVOLUCIONARIO, ASÍ COMO LA CEGUERA REACCIONARIA, NO HACEN MÁS QUE TRABAJAR CONTRA LA CONDUCCIÓN NACIONAL QUE EJERCE EL TENIENTE GENERAL PERÓN POR VOLUNTAD DE LA CASI UNANIMIDAD DE LOS ARGENTINOS Y SIRVEN, CONCIENTE O INCONCIENTEMENTE, AL IMPERIALISMO, ENEMIGO PRINCIPAL DE NUESTRA PATRIA Y DE NUESTRO PUEBLO.

ES POR ELLO QUE NO ESTAMOS A LA DERECHA NI A LA IZQUIERDA DE NADA NI DE NADIE, SINO ENCUADRADOS EN LA DOCTRINA JUSTICIALISTA Y EN UN PROGRAMA Y BAJO UNA CONDUCCIÓN QUE NOS LLEVA A NUESTRA LIBERACIÓN NACIONAL Y SOCIAL, Y A LA INTEGRACIÓN LATINOAMERICANA, CAPÍTULO DECISIVO DE LA REVOLUCIÓN EN PAZ.

///

POR ESO NO ACEPTAMOS, NI TOLERAMOS, LA SUBVERSIÓN DE IZQUIERDA NI LA PROVOCACIÓN DE DERECHA. POR ELLO QUE EL PESO DE LA LEY, ENTIÉNDASE BIEN: EL PESO DE LA LEY, CAERÁ INEXORABLEMENTE CONTRA LOS QUE ATENTAN DE ESE MODO NO SOLO YA CONTRA EL ORDEN PÚBLICO, SINO CONTRA LA VOLUNTAD DE LA INMENSA MAYORÍA DEL PAÍS, Y CONTRA EL MISMO DESTINO DE LA PATRIA Y DEL CONTINENTE.

QUEREMOS LA UNIÓN NACIONAL CON TODOS LOS QUE SIENTAN A LA ARGENTINA COMO UNA DEVOCIÓN Y UN DEBER ANTES QUE COMO UN DISFRUTE. Y TENEMOS QUE HACERLO UNIÉNDONOS EN LA LEY Y EN LAS INSTITUCIONES PARA ALCANZAR Y CONSOLIDAR LA RECONSTRUCCIÓN NACIONAL Y LA REVOLUCIÓN EN PAZ.

CESEN LOS ODIOS Y LOS ENFRENTAMIENTOS. NUESTROS ÚNICOS ENEMIGOS SON EL ATRASO, LA DEPENDENCIA COLONIZANTE, Y SUS BENEFICIARIOS INTERNOS O INTERNACIONALES. TODOS LOS DEMÁS, PIENSEN COMO PIENSEN Y ACTÚEN DESDE LAS ORGANIZACIONES QUE ACTÚEN, MIENTRAS ACATEN LA LEY, SON NUESTROS COMPATRIOTAS.

QUE DIOS NOS AYUDE A ALCANZAR LA FELICIDAD DE NUESTRO PUEBLO Y LA GRANDEZA DE NUESTRA

///

PATRIA PARA PONERLOS AL SERVICIO DE LA FELICIDAD Y LA GRANDEZA DE NUESTRO CONTINENTE.

Y ANTES DE TERMINAR DESEO REITERAR ENFÁTICAMENTE MIS FERVOROSOS ANHELOS QUE A LOS ENFRENTAMIENTOS Y DIVERGENCIAS PRODUCIDAS, SUCEDAN EN ESTA PROVINCIA LA UNIDAD EN LA PAZ POR SOBRE CUALQUIER ANTAGONISMO. SOLO ELLO PERMITIRÁ ENCARAR LA TAN NECESARIA TAREA DE LA RECONSTRUCCIÓN. ESTA RECONSTRUCCIÓN DE CÓRDOBA ES INDISPENSABLE PARA LA RECONSTRUCCIÓN DEL PAÍS. PIDO A LOS CORDOBESSES QUE LO RECUERDEN Y SEPAN QUE LA REPÚBLICA NO LO OLVIDARÁ. DIOS, NUESTRO SEÑOR BENDIGA LOS FRUTOS DE LA RECONSTRUCCIÓN, LA PAZ Y EL TRABAJO FECUNDO QUE PARA TODOS LOS CORDOBESSES INVOCO FERVOROSAMENTE.

NADA MÁS.

— o —